

MÉTODOS HERMENÉUTICOS Y NARRATIVOS

Complemento de los medios habituales de evaluación psicológica y en algunos casos, en sustitución. Como textos narrativos pueden considerarse diarios, epistolarios, memorias, historias de vida, narraciones espontáneas surgidas en el contexto de entrevistas psicológicas. Allport fue el primero en publicar este tipo de escritos con las "cartas de Jenny" (1965). Pero ha sido en las dos últimas décadas del s.XX cuando ha adquirido protagonismo. Su valor psicológico se basa en la hipótesis de la naturaleza narrativa del proceso de construcción de la identidad y la experiencia. Los campos específicos en los que se han utilizado las narrativas con fines evaluativos comprenden (además de la psicología) la sociología, la pedagogía, la antropología e incluso la medicina; se han evaluado características de género, raza, religión, clase social, o aspectos relativos al desarrollo evolutivo, particularmente la infancia, la adolescencia y la vejez. Las narrativas también han adquirido importancia a partir de la terapia narrativa.